


第２回議会報告会で出された 

市当局に対する意見・要望等 

平成３１年１月３０日 

二 本 松 市 議 会 



【 第２回議会報告会開催概要 】 

開 催 日 対象地区・地域 会 場 参加者数 出 席 議 員 

11 月 19 日(月) 二本松・塩沢地区
二本松 

住民センター 
１４人 

熊田義春議員、佐藤運喜議員、 

堀籠新一副議長、鈴木一弘議員、

斎藤広二議員 

11 月 20 日(火) 安 達 地 域 安達公民館 １１人 

本多俊昭議員、平塚與志一議員、

佐久間好夫議員、平 敏子議員 

平栗征雄議員 

11 月 21 日(水)

岳下・杉田地区 
岳 下 

住民センター 
４５人 

熊田義春議員、佐藤運喜議員、 

堀籠新一副議長、鈴木一弘議員、

斎藤広二議員 

岩 代 地 域 岩代公民館 ３５人 

安齋政保議員、加藤建也議員、 

斎藤 徹議員、佐藤 有議員 

菅野 明議員、佐藤源市議員 

11 月 22 日(木)

石井・大平地区 
石 井 

住民センター 
２５人 

本多俊昭議員、平塚與志一議員、

佐久間好夫議員、平 敏子議員 

平栗征雄議員 

東 和 地 域 
東 和 

文化センター 
２３人 

小野利美議員、石井 馨議員 

坂本和広議員、小林 均議員 

野地久夫議員、本多勝実議長 

※ 参加者合計１５３人 



◎ 第２回議会報告会における市民からの意見・要望につきまして、項目別に整   

 理をいたしております。 

  また、カッコ内の表記については、その意見・要望が出された開催対象地域・

地区を記載しております。 

【地域振興・定住促進・再生可能エネルギー】 

１．各地域のまちづくり委員会の市全体での連絡協議会などがあれば、お互い

に情報交換などをすることにより、まちづくりに関する取り組みがもっと活

性化すると思う。（岳下・杉田地区） 

 ２．集落支援員について、もっと活用の仕方を検討すべき。（岩代地域） 

 ３．二本松で生まれ育った若者が高校・大学を卒業後に地元に残れるよう、地

元へ誘導するような支援策や未来を先取りした人口流入策を検討すべき。 

  （例：商業地の魅力向上のための大型ショッピングセンター誘致、二世帯居

住が可能となるような１区画の規模が大きい宅地の分譲、渋川地区や

杉田駅近郊での新たな住宅団地の造成など。）（安達地域・東和地域） 

 ４．今進められている市民電力について、岳温泉のお湯を利用して発電を行う

ことはできないか。（岳下・杉田地区） 

 ５．太陽光発電・パネル設置によるトラブルが起こらないよう、条例等を整備 

 するなどして先に手を打って欲しい。（岩代地域） 

【防災対策・震災復興】 

６．防災行政無線で事故・事件等を放送する際に、旧３町の地域であっても、 

全て「二本松市……（何々）」と放送されるため、旧二本松市の市民は現場が 

何処なのか分からない。二本松市の後に地域名（安達地域・岩代地域・東和地

域）を入れて放送して欲しい。（石井・大平地区） 

７．放射能モニタリングポストの廃止、撤去はしないで欲しい。 

（岳下・杉田地区、岩代地域） 

【子育て支援】 

 ８．油井地区の学童保育所は学年ごとに場所が分かれており、仕事を終えてか 

らそれぞれ違う場所にお迎えの時間までに迎えに行くのがとても大変である。

何とか１か所に集約して欲しい。（岳下・杉田地区） 
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【農業振興・観光振興】 

 ９．原セ地区の基盤整備でできた水路の底のブロック・コンクリが剥がれ、ご 

 みなどが集まって詰まっている箇所が多くみられるので対応して欲しい。  

（岳下・杉田地区） 

１０．農業振興地域といっても死んでいる土地が多い。有効活用をして欲しい。 

                             （岩代地域） 

１１．有機肥料の材料として竹木等を粉砕し、再利用するシステムを検討して

欲しい。（山梨県南アルプス市で既に取り組んでいる。）（東和地域） 

１２．二本松駅と市で使用している「二本松市」のローマ字表記が異なってい

る。インバウンドで来る外国人にも分かりやすいように、ローマ字表記を統

一した方がいいのでは。（安達地域） 

 １３．「菊人形」でお金を落としてもらうために売店を増加してはどうか。 

  また、例えば入場券に「道の駅割引券」を付けるとか、無料入場券を市外へ

配布するなど入場者を増やすためのプラスアルファのアイディアを考えるべ

き。（石井・大平地区） 

 【道路整備・除雪対策・河川整備】 

 １４．安達駅北側踏切箇所について、安全対策と混雑解消のため中学校側とコ

ンビニエンスストア側の両方に右折レーンを設置して欲しい。 

（二本松・塩沢地区） 

 １５．市道若宮・伏返線の道路整備を延伸して欲しい。（東和地域） 

 １６．カントリーパークとうわの周辺では小中学生の送迎により交通量が多い

が、道路の幅員が狭いため今までに何度か事故も起きている。道路の拡幅が

難しいのであれば、側溝にグレーチングをかけたり、蓋をする等の工夫をし

て対応して欲しい。（東和地域） 

 １７．県道二本松三春線の南町地区の歩道未設置区間へ早期に歩道設置して欲

しい。通学路であり非常に危険である。（石井・大平地区） 

 １８．県道原町二本松線の一部区間で雑草が伸び放題のため、県に依頼して除

草して欲しい。（東和地域） 
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 １９．除雪の区間について、予算の関係もあると思うが、もっと家の近くまで

除雪をして欲しい。（岳下・杉田地区） 

 ２０．積雪時の対応として塩カルの配布を早めて欲しい。また、地域で協力し

ている住民に何らかの恩恵があってもいいのでは。（東和地域） 

 ２１．県道に塩カルを撒く機械が気温設定となっているが、雪も降っていない

のに低温になると撒かれてしまうので、実情に合ったものにシステムを見直

すか、地域のボランティアに任せた方がいいのではないか。（東和地域） 

 ２２．鯉川の河川整備について、市民グラウンドから上流の今後の工事の見通

しはどのようになっているのか。（石垣が積まれていない場所は年に３回ぐら

い草刈りをしなければならないし、ゲリラ豪雨も心配である。） 

（二本松・塩沢地区） 

【都市計画・公園整備・空き家対策・水道整備】 

 ２３．今後建設・改修する公共施設等については、国土交通省が出している「高

齢者、障害者等の円滑な移動等に配慮した建築設計標準」に沿った整備をし

て欲しい。（二本松・塩沢地区） 

 ２４．観音丘陵遊歩道について、伐採等整備をしているようだが、もっと日当

たりが良くなるようにきちんと伐採したほうが良いと思う。 

   また、自転車道は舗装になっているが、歩道は砂利をただ撒いただけとい

う感じで滑って歩きにくい。歩きやすくて、見通しがいいようにしてほしい。 

（二本松・塩沢地区） 

 ２５．お城山の頂上に「奥州霞ヶ城公園」と書かれた石碑が奥の方にあるが、

あれは門柱のようなものである。今、城ブームで写真を撮りに来ている方も

多いので、前の方に移設したほうが良いのではないか。 （二本松・塩沢地区） 

 ２６．保育所、幼稚園を整備する際に、空き屋対策として保育所等に活用でき

る空き家が無いか探してみてはどうか。（東和地域） 

 ２７．石井地区（錦町、鈴石地区等）の上水道事業は、未だ施行される状況に

ないが、どのようになっているのか。（石井・大平地区） 
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【文化振興・体育振興】 

 ２８．文化センターの駐車場は、まだまだ狭いと思う。（岳下・杉田地区） 

 ２９．岩代文化ホールの利用について、備え付けのスリッパを改善するなどし

て専用シートを敷かなくても利用できるようにして欲しい。（岩代地域） 

 ３０．杉田駅周辺整備として、駅東側に道の駅や住民センター・備蓄倉庫など

市の施設を組み合わせたサッカースタジアム（１万人収容でＪ２程度の試合

ができる）を建設してはどうか。（二本松・塩沢地区、岩代地域） 

 ３１．城山総合グラウンド、安達・岩代グラウンドを人工芝に整備してはどう

か。（二本松・塩沢地区、岩代地域） 

【行財政運営・その他】 

 ３２．施設の維持管理にお金を回すことができるよう、城山信金プール以外に

もネーミングライツ対象施設の拡大を検討してはどうか。（コンサートホー

ル、カントリーパークとうわなどの施設）（二本松・塩沢地区、岩代地域） 

 ３３．昔からずっと二本松市に住んでいる市民と二本松にやってきた外国人と

の共生を図るという観点からも、今二本松にどのくらいの外国人が住んでい

て、その方々はどんな職業・業種に就いているのか等を、まず手始めに調べ

るべきではないか。（二本松・塩沢地区） 

 ３４．二本松駅前では電波が弱くて車のカーナビではテレビを見ることができ

ない。駅は二本松の「顔」なので、駅前で停車している際にはテレビが見れ

るようにお願いしたい。（岩代地域） 
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